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Gemeinde Hinte 
Niederschrift 

 
 

über die  2. Sitzung des Ausschusses für Bürgerservice am Donnerstag, den  08.06.2017 
in Hinte Feuerwehrhaus Hinte, 

Cirkwehrumer Straße 17 f 
26759 Hinte. 

 

 
 

Beginn: 17:00 Uhr 
 
Ende:  18:33 Uhr 
 
Anwesende: 

Vorsitzende/r 
Frau Ilona de Vries  

SPD 
Herr Ralf Ackmann  
Herr Diedrich Brants Vertretung für Frau Marita Claaßen 
Herr Günter Hoffmann  
Frau Maike Schneider  

CDU 
Frau Ulrike Scholz-Benedictus  
Herr Sören Voget  

FLH 
Herr Gerhard Hoffmann  

GRÜNE/FDP 
Herr Roman Piperek  

KiJuPa 
Frau Milena Eertmoed  

Lehrervertreter/in 
Frau Hanna Gloger  

Elternvertreter/in 
Herr Engelhard Grensemann  

Vertreter/in der Kindergarteneltern 
Herr Stefan Bandy  

Gäste 
Herr Markus Saathoff-Reents  

von der Verwaltung 
Herr Bürgermeister Manfred Eertmoed  
Herr Sascha Ukena  

Protokollführer/in 
Herr Jens Cramer  
 
 
Abwesend: 
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SPD 
Frau Marita Claaßen  

Gleichstellungsbeauftragte 
Frau Anita Schmidt  

Schülervertreter/in 
Herr Jannik Redenius  

Vertreter/in der Sportvereine 
Herr Stefan Klaassen  

Vertreter/in der Kirchen 
Herr Frank Wessels  
 
 
 
Tagesordnung: 
 1   Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Anwesenden, der 

ordnungsgemäßen Ladung, der Beschlussfähigkeit und der 
Tagesordnung 

 

   
 2   Einwohnerfragestunde  
   
 3   Genehmigung der Niederschrift über die vorhergegangene 

Sitzung 
 

   
 4   Vorstellung BaSiS (Bedarfsanalyse Suchtprävention in Schu-

len)-Projekt 
Vorlage: 2017/GB II/0114 

 

   
 5   Benutzungs- und Elternbeitragsordnung der Gemeinde Hinte 

für Kindertagesstätten 
Vorlage: 2017/GB II/0116 

 

   
 6   Bericht des Bürgermeisters über wichtige Angelegenheiten  
   
 7   Anträge und Anfragen  
   
 8   Schließung der Sitzung  
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zu 1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Anwesenden, der ordnungsgemä-

ßen Ladung, der Beschlussfähigkeit und der Tagesordnung 
 
Frau de Vries eröffnet die Sitzung. Sie stellt die anwesenden Ausschussmitglieder, die ord-
nungsgemäße Ladung, die Beschlussfähigkeit und die Tagesordnung fest. 
Besonders begrüßt sie die Zuhörer, die Presse, das KiJuPa und Herrn Saathoff-Reents vom 
Landkreis Aurich.  
 
  
 
 
zu 2 Einwohnerfragestunde 
 
Frau de Vries bittet um Wortmeldungen. 
 
Es liegen keine Wortmeldungen vor.  
 
  
 
 
zu 3 Genehmigung der Niederschrift über die vorhergegangene Sitzung 
 
Frau de Vries verweist auf die Niederschrift. 
 
Es liegen keine Wortmeldungen vor.  
 
Beschluss: 
Die Niederschrift der letzten Sitzung des Ausschusses für Bürgerservice vom 14.03.2017 
wird genehmigt. 
 
 
einstimmig beschlossen Ja 11  Nein 0  Enthaltung 0   
 
 
zu 4 Vorstellung BaSiS (Bedarfsanalyse Suchtprävention in Schulen)-Projekt 

Vorlage: 2017/GB II/0114 
 
Frau de Vries erteilt das Wort an Herrn Saathoff Reents vom Landkreis Aurich. 
 
Herr Saathoff-Reents erläutert den Anwesenden anhand einer Powerpoint-Präsentation das 
Projekt Bedarfsanalyse Suchtprävention in Schulen (BaSiS). Zunächst geht er auf die Aus-
gangslage ein.  
Befragt wurden die 6., 8. und 10. Klassen, sowie die Berufsbildenden Schulen in Hinte, 
Krummhörn Hage und Norden. Die Laufzeit des Projektes ist auf den Zeitraum 2017-2023 
festgelegt. Anschließend gibt er einen Überblick über die Kooperationspartner. 
Die Gesamtkosten von 91.000 Euro sind folgendermaßen verteilt: 40.000 Euro tragen jeweils 
die Kommunen und der Landkreis, auf die Schulen fallen 11.000 Euro. 
 
Herr Brants meint, dass die Handysucht unberücksichtigt geblieben ist. Herr Eertmoed merkt 
an, dass diese Sucht in der Präventionsarbeit behandelt wird. 
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Frau Gloger sieht hier auch die Eltern in der Pflicht, auch wenn manche Eltern heute gar 
nicht wissen, wie sie die Handynutzung reglementieren können. 
 
Herr Hoffmann stellt fest, dass jeder Euro der in diese Präventionsarbeit investiert wird, gut 
angelegt ist. Er freut sich, dass dieses Projekt angeschoben wird. 
 
Herr Ackmann dankt Herrn Saathoff-Reents im Namen der SPD-Fraktion für den Vortrag. 
Auch er bestätigt die Wichtigkeit dieses Projektes und sichert die Unterstützung seiner Frak-
tion zu. 
 
Herr Voget merkt an, dass den Lehrern der Raum geschaffen werden muss, um in der Prä-
ventionsarbeit aktiv sein zu können. 
 
Frau Gloger stellt fest, dass Suchtprävention schon in der Grundschule beginnen sollte. Hier-
für gebe es das Projekt Klasse 2000. Aufgrund der Kosten ist dieses Projekt aber bisher 
nicht umgesetzt worden. 
 
Herr Eertmoed dankt abschließend Herrn Saathoff-Reents ebenfalls für seine detaillierten 
Ausführungen. Er informiert die Anwesenden, dass der Verwaltungsausschuss der Gemein-
de Hinte die erforderlichen Mittel bereits zur Verfügung gestellt hat. Zur Anmerkung von Frau 
Gloger bezüglich des Projektes Klasse 2000 muss geprüft werden, ob man hier über die Po-
litik aktiv werden kann.  
 
Weitere Wortmeldungen liegen nicht vor.  
 
  
 
 
zu 5 Benutzungs- und Elternbeitragsordnung der Gemeinde Hinte für Kinderta-

gesstätten 
Vorlage: 2017/GB II/0116 

 
Frau de Vries erteilt Frau Eertmoed das Wort. 
 
Frau Eertmoed stellt den Anwesenden die neue Benutzungs- und Elternbeitragsordnung der 
Gemeinde Hinte vor. 
Sie weist daraufhin, dass diese vollkommen neu erstellt wurde. Im Einkommensbereich 0-
20.999 Euro wurde ein Beitrag angesetzt, damit diese Fälle zukünftig über die wirtschaftliche 
Jugendhilfe abgerechnet werden können. Die Beiträge an sich haben sich aber nicht geän-
dert. Im Übrigen sagt die neue Ordnung ganz klar aus, was als Einkommen zu betrachten ist 
und was nicht. 
 
Frau Schneider stellt eine Verbesserung gegenüber der bisherigen Beitragsordnung fest. 
Das neue Werk ist viel transparenter, besonders im Bereich des Einkommens. Auch die Ein-
führung der „0“ Stufe wird positiv gesehen, auch wenn dies nur wenige Fälle pro Jahr aus-
macht. 
 
Herr Hoffmann ist zufrieden mit der neuen Benutzungs- und Elternbeitragsordnung. Es ist 
wichtig, dass die Gebühren alle zwei Jahre auf den Prüfstand kommen. 
 
Weitere Wortmeldungen liegen nicht vor.    
 
Beschluss: 
Der Rat der Gemeinde Hinte beschließt die neue Benutzungs- und Elternbeitragsordnung 
der Gemeinde Hinte für Kindertagesstätten. 
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einstimmig beschlossen Ja 11  Nein 0  Enthaltung 0   
 
 
zu 6 Bericht des Bürgermeisters über wichtige Angelegenheiten 
 
Es liegen keine wichtigen Angelegenheiten vor, über die zu berichtigen wäre.  
 
  
 
 
zu 7 Anträge und Anfragen 
 
Herr Hoffmann wünscht sich zukünftig alle Powerpoint-Präsentationen, die in den Ausschüs-
sen vorgestellt werden, als Anhang zur Niederschrift der entsprechenden Sitzung. 
 
Frau Scholz-Benedictus fragt nach dem Stand des Bewerbungsverfahrens der Stelle von 
Frau Glosch-Brian (Schulleiterin Grundschule Loppersum).  
Herr Ukena entgegnet, dass bereits das zweite Ausschreibungsverfahren läuft, aber bisher 
keine Bewerbungen eingegangen sind. 
 
Weitere Wortmeldungen liegen nicht vor.  
 
  
 
 
zu 8 Schließung der Sitzung 
 
Frau de Vries schließt die Sitzung um 18.33 Uhr. Sie dankt allen Anwesenden für die Mitar-
beit und wünscht einen guten Heimweg.  
 
  
 
 
 
 
gez. Ilona de Vries gez. Eertmoed gez. Jens Cramer 
Vorsitz Bürgermeister Protokollführung 
 
 
 
 


	FLD_SITEXT
	FLD_SIDAT
	Anwesenheit
	Name
	Entschuldigt
	Text
	Vorlage
	Tagesordnung
	BM_Text2
	Betreff
	Nummer
	Wortprotokoll
	Beschluß
	Beschlussk
	AbstimmungK
	Zu

